
公公共共停停车车场场申申建建多多获获批批少少
获政策鼓励但实际审批费劲，专家建议停车管理避免政出多门

支招一：停车外包

专业化经营破解停车难题

“外包之前，停车由医院
保卫处管，只有四五个人，可
收费口就有4个，管理很乱，外
包后停车场管理实现了有序
化。”12日，作为省城为数不多
的将停车服务外包的大型医
院，千佛山医院保卫处的工作
人员表示。

记者在千佛山医院东北
门看到，车辆进来后可以自动

计时，院内主要路口处都有专
门人员在指挥疏导车辆。虽然
正对经十路，但医院门口并未
出现严重堵车的情况。

“去年4月份，公司与医院
签署了承包合同。目前共有收
费员与车辆管理员36人，可以
通过对话机随时了解车位剩
余状况，引导车主停车。”承包
千佛山医院停车场管理的济

南卓信停车场皮经理介绍，公
司接手后重划停车位，院内现
有540个停车位，加上临时停
车位共700个，通过管理实现
了院内停车量的最大化。

“专职于停车场管理的公
司在济南工商局注册的仅有
十来家，真正有业务的也就几
家。”皮经理介绍，停车外包在
济南还处于刚起步阶段。

支招二：建公共停车场

建设劲头足，审批环节常卡壳

早在2012年，省城就出台
了暂行规定，以优惠政策鼓励
建设公共停车场缓解停车难。
此后不少单位都积极申报。

“这个停车场建成一年
多了，有110多个车位。”12日
上午，在八一银座地下停车
场入口，执勤保安表示，这个
停车场大大缓解了停车拥堵
问题。

目前历下区的金光旺角、
舜井公共停车场属在建工程，
但总体进度有快有慢，而不少
在建公共停车场在审批过程
中卡了壳。

有新规助力，筹建单位态
度也积极，为啥很多公共停车
场都难产呢？相关方给出了不
同的原因，或没有立项主体，
或业主反对，或满足不了120

度的进出口视角等，导致公共
停车场无法开建。

“其实这些理由都不是障
碍。”一位不愿透露身份的某
公共停车场申请方负责人表
示，公共停车场在具体审批过
程中，涉及土地规划、容积率、
环保、消防等很多环节。

“等一家家都跑下来，建
停车场的劲头早没了。”

“停车场在建设前都依据周边
交通进行了规划，整个设计都是前
置的。”12日，记者在恒隆广场地下
停车场看到，和其他停车场最多2-
3个进出口不同，恒隆广场停车场进
出口为5进8出。所有车道标示了开
行方向、电梯、出口信息等，车主很
快就能找到自己想去的出口。

“停车位缺乏，很多都是因为前
期规划不合理造成的。”业内人士表
示，济南不少停车场规划不科学，有
一些是历史遗留下来的，比如老旧
小区的停车位问题。

山东现代交通学院现代交通研
究所所长蔡志理说，这主要是由于
原来建设小区的时候就没有考虑到
停车的问题。停车和行车应统一考
虑，旧城改造中要留出可能的空间，
提前规划，才能改善停车难。

“解决停车难也不能光靠外
包，除了要有详细的建设规划，停
车位的管理也要避免政出多门。”
多位受访专家表示。为解决多头管
理问题，济南市有计划组建停车管
理办公室，但到目前为止尚无具体
进展。

支招三：停车场合理规划

停车和行车要统一考虑

为了破解停车难，早在2012年，省城就出台了相关规
定，以优惠政策鼓励建设公共停车场，但现实中却面临审
批难题。部分单位引入的外包模式虽然规范了停车秩序，
但专家表示，解决停车难不能光靠“一包了之”。
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为了缓解停车压力，山东大学齐鲁医院把老门诊楼拆除后建了停车场。但是车位仍不够用，门口乱停车现象严重。

正在拓宽改造中的省城和平路上，由于缺少监控措施，车辆乱停乱放现
象严重。

问诊“停车病”
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